
Профсоюз: смена лидера

В большом зале Представительско-информационного 
центра ГСП «ЧАЭС» состоялась отчётно-выборная профсо
юзная конференция первичной профсоюзной организа
ции коллектива атомной станции.

Начало, как для подобных кон
ференций, было традиционным: 
выборы рабочих органов -  прези
диума, редакционной, мандатной, 
счётной комиссий, секретариата. 
В президиум вошли председатель 
первичной профсоюзной органи
зации ГСП «ЧАЭС» Евгений Козлов, 
генеральный директор атомной 
станции Игорь Грамоткин, пред
ставители ЦК «Атомпрофсоюза» 
Валерий Матов и председатель ЦК 
профсоюзной организации НАЭК 
«Энергоатом» Алексей Лыч, член 
профсоюзного комитета первич
ной организации ЧАЭС Владимир 
Еремин, который и стал председа
тельствующим на этой конферен
ции.

После утверждения повестки 
дня, в которую вошли тринадцать 
вопросов, слово для отчётного 
доклада предоставили председа
телю первичной профсоюзной 
организации коллектива ЧАЭС 
Евгению Козлову. Характеризуя 
работу профсоюзного комитета за 
отчётный период, докладчик оста
новился на основных направлени
ях его деятельности с учетом 
изменений в законодательстве и 
происходящих реформ в государ
стве:

-  Достаточно сказать, что в 
2010-2011 годах из-за несвоевре
менного финансирования по ста
тье «Индивидуальные средства 
защиты» нарушались положения о 
работе в зоне строгого режима. 
Правда, такая же картина и на дей
ствующих станциях. С каждым 
годом, к сожалению, средств на 
это отпускается всё меньше и 
меньше. Например, переходную 
одежду на станции закупали 
последний раз в 2006 году, поэто
му имеются случаи, когда вновь 
принимаемый работник не может 
получить одежду нужного размера 
или вообще нет спецодежды.

Освещая вопросы медицинско
го обслуживания Евгений Козлов 
рассказал о проводимой работе в 
данном направлении, а также 
выразил благодарность ЦК про
фсоюзов НАЭК «Энергоатом» за 
предоставленные путёвки для кол
лектива станции. Совместно с 
дирекцией станции постоянно 
выделяются средства на оздоров
ление детей работников станции. 
Была также отмечена и работа 
совета физкультуры за отчётный 
период.

В завершении доклада предсе
датель профсоюзного комитета 
остановился на происходящих 
реформах на ГСП «ЧАЭС». 
Создание государственного пред
приятия «Управление по функцио
нированию объектов Чернобыль

ской АЭС», на основе аналогично
го, выделенного из состава ГСП 
«ЧАЭС» подразделения, которое 
проходило без участия представи
телей профсоюзной организации 
станции.

Евгений Козлов также подчер
кнул, что сегодня стало трудно 
решать какие-то вопросы «черно
быльцев» в высших эшелонах вла
сти, например, тот же список 
номер один, который вот уже два 
года не может найти своё реше
ние.

-  Наши вопросы, коллектива 
Чернобыльской станции, надо 
решать здесь, на месте. Есть 
исполнительная власть, городской 
председатель, есть директор стан
ции, есть председатель профкома. 
И поверьте, что мы не очень-то 
нужны кому-то там, наверху. Я ещё 
раз благодарю коллектив за тер
пение. У нас прекрасный коллек
тив, который может всё выдержать 
и победит!

Далее участники перешли к 
обсуждению работы профсоюзно
го комитета за отчётный период. 
Первыми на трибуну поднялись 
пенсионеры -  ветераны ЧАЭС 
Владимир Щербина и Валентин 
Купный. В первом выступлении 
были высказаны пожелания кол
лективу беречь престиж родной 
станции, добиваться новых успе
хов в своей деятельности, посколь
ку хорошая работа основного гра
дообразующего предприятия 
города положительно сказывается 
на его жителях.

-  Мы хорошо понимаем, что 
реализация данных условий 
сегодня во многом зависит от 
эффективной работы профсоюз
ной организации станции и в пер
вую очередь -  профсоюзного 
комитета, во главе с его председа
телем. В теперешних условиях 
жизни наиболее эффективным 
методом защиты интересов трудо

вого коллектива, которое пока 
остаётся у него в руках, является 
наступательные и профессиональ
но грамотные действия профсо
юзного комитета, и в первую оче
редь его председателя, включая, 
по необходимости, эффективное 
взаимодействие с руководством 
станции. Чтобы этого добиться на 
ЧАЭС, на этой конференции необ
ходимо избрать такой профком и 
такого председателя профкома, 
которые хотят и способны обеспе
чить эффективную защиту интере
сов коллектива станции. Другими 
словами: мы должны продемон
стрировать наших «орлов профсо
юзного движения»!

Валентин Купный в своем 
выступлении остановился больше 
на вопросах реформирования, 
происходящих на ГСП «ЧАЭС». Для 
решения трудных задач, по его 
мнению, необходимо не разъеди
нять коллектив станции, а наобо
рот, все производственные силы и 
ресурсы объединять в единый 
кулак! Так было и в трагичный

1986 год, когда была решена 
трудная задача по локализации 
аварии. А сегодня на станции про
исходит распыление сил и ресур
сов и дробление коллектива ЧАЭС. 
Ещё один момент из жизни коллек
тива станции, на котором остано
вился Валентин Купный в своём 
выступлении:

-  На станции должны работать 
не только высококвалифициро
ванные люди, но и более свобод
ные, свободные от страха, не боя
щиеся постоянного меча, висяще
го у них над головой. Вы знаете, 
что такое быть выгнанным с рабо
ты? Это всё, конец, это ужасно! 
Нами правил страх. Страх, что 
выгонят. Этот страх диктовал 
неправильные действия -  об этом 
сказал в 1986 году начальник сме
ны блока № 4 Игорь Казачков. У 
мене большая просьба и надежда, 
что мы не повторим этот страх.

Выступление генерального 
директора ГСП «ЧАЭС» Игоря 
Грамоткина продлилось несколько 
больше, чем было отведено по 
регламенту конференции. Он 
отметил, что сегодня перед кол
лективом Чернобыльской АЭС сто
ят иные задачи, чем в то время, 
когда ЧАЭС генерировала электро
энергию. В связи с этим Игорь 
Грамоткин подчеркнул, что коллек
тиву предприятия нужен сильный 
профсоюзный лидер, а админи
страции -  социальный партнёр, 
готовый к работе с органами госу
дарственного управления. Он так
же упомянул о разногласиях среди 
членов коллектива, об экономиче
ских трудностях, которые застав
ляют соблюдать условия труда 
коллектива по минимуму, о необ
ходимости вывода части коллекти
ва из зоны, чтобы сохранить рабо
тоспособный коллектив в целом, о

том, что не хватает своего ресурса 
на выполнение ряда работ и при
влекаются подрядчики.

Ветеран ЧАЭС, депутат город
ского совета, командир ДНД 
Славутича Вячеслав Пятков в сво
ем выступлении поддержал высту
пление Валентина Купного в отно
шении необходимости единения 
всего коллектива ЧАЭС для реше
ния новых производственных 
задач и вкратце отчитался о рабо
те ДНД, большинство членов 
которой являются работниками 
ЧАЭС.

Следующий выступающий, 
председатель профкома профсо
юзной организации НАЭК 
«Энергоатом» Алексей Лыч отме
тил:

-  Кто бы ни возглавлял профсо
юзную организацию, кроме тех 
прекрасных личных черт характе
ра, которыми должен обладать 
председатель профкома и кото
рые зачитал в своём выступление 
Владимир Григорьевич, я считаю, 
что немаловажной чертой характе
ра, которой должен обладать 
председатель, является коммуни
кабельность и самообладание. Он

должен быть великолепным 
дипломатом, чтобы всегда иметь 
возможность вести переговоры, 
несмотря на свои эмоции и 
настроение, учитывая, что он 
защищает интересы всего боль
шого коллектива и сложные (я 
имею в виду снятие ЧАЭС с экс
плуатации) задачи, стоящие перед 
коллективом. Это является одной 
из самых главных задач председа
теля. Второй чертой я бы поставил 
умение самостоятельно прини
мать решения и не бояться нести 
за них ответственность. 
Ответственность перед трудовым 
коллективом, перед жителями 
города, перед вами, как вышесто
ящим органом управления про
фсоюзной организации, перед 
другими трудовыми коллектива
ми. К сожалению, в своё время, в 
период снятия с эксплуатации, мы 
не добились получения государ
ственного заказа на выполнение 
определённой работы, которая 
имела бы свою оценку. Тогда бы 
был совершенно другой разговор 
и в Министерстве финансов, и в 
утверждении программ, и в опре
деление численности персонала, 
который необходим для выполне
ния данных программ. Имеется 
достаточно литературы, которая 
регламентирует эту работу. 
Благодаря этим документам, есть 
возможность для манёвра. Если 
есть угроза сокращения персона
ла, естественно, идет поиск рабо
ты. Таким образом, осуществляет
ся занятость... Сегодня вы пере
живаете большие трудности по той 
простой причине, что очень трудно

обосновывать даже тот закон, 
который защищает людей, уходя
щих на пенсию в связи с выводом 
Чернобыльской станции с эксплу
атации, если мы пытаемся объяс
нить помощнику Сергея Тигипко 
желание применить этот закон к 
людям, которые пришли на стан
цию после закрытия станции и 
сегодня увольняются на пенсию. 
Сегодня это объяснять очень труд
но...

Председатель ЦК «Атомпроф
союза» Валерий Матов начал свое 
выступление с поздравления всех 
присутствующих с 20-летием про
фсоюзной организации атомщи
ков. Далее он высказал несколько 
пожеланий в работе и проходящей 
конференции, и работы профсо
юзной организации в целом:

- Я  не буду сегодня агитировать 
ни за кого. Это не наша задача, а 
ваша. Вы должны привести или 
избрать людей, которым вы дове
ряете, которым, прежде всего, 
верите, которые способны решать 
те задачи и защищать коллектив и 
каждого члена профсоюза. 
Сегодня требования к председа
телю профсоюзной организации

очень высокие. Он не только дол
жен обладать определенными ква 
лификационными навыками, но и 
хорошими человеческими каче
ствами. Я хочу пожелать всем быть 
внимательными и принимать не 
сиюминутные решения, а очень 
взвешенные -  ведь у всех нас впе
реди очень важные задачи.

В конце выступления Валерий 
Матов призвал к толерантности, к 
желанию услышать друг друга.

От автора: То, что существуют 
напряжённые отношения между 
профсоюзным комитетом и адми
нистрацией станции, известно 
еще с 2011 года. Проявление вза
имного непонимания жители горо
да увидели и с экранов своих теле
визоров, и из материалов город
ского телевидения, и со страниц 
общегородской газеты. Осенью 
прошлого года Евгений Козлов 
принял решение не баллотиро
ваться председателем профкома 
первичной профсоюзной органи
зации ЧАЭС на очередной срок, 
хотя ряд производственных под
разделений станции выражали 
своё желание поддержать его кан
дидатуру.

После обсуждения докладов о 
работе профсоюзного комитета с 
заключительным словом и ответа
ми на вопросы делегатов выступил 
председатель профкома Евгений 
Козлов.

Конференция постановила 
работу профсоюзного комитета 
считать удовлетворительной.

Вадим ИВКИН


